

# Boletín de Prensa

GOBIERNO DEPARTAMENTAL DE RÍO NEGRO

10 de mayo, 2022  
#349

Young.

**La CTM Salto Grande donó una ambulancia 0 km para la Policlínica de Algorta.**



El acto, donde se firmó la documentación, se desarrolló en el Centro Socio Cultural y contó con la presencia del Intendente Dr. Omar Lafluf, el Presidente de la Delegación Uruguaya en la Comisión Técnica Mixta de Salto Grande, Dr. Carlos Albisu, el Secretario General Ing. Agr. Jorge Gallo, el Secretario de la Comisión Especial de Algorta, Gabriel Beloqui, la integrante de la Comisión de Apoyo a la Policlínica de Algorta, Estela Curbelo Poggio, entre otras autoridades.

En la oportunidad, el jefe comunal mencionó el alarmante estado en que se encuentra actualmente la ambulancia de Algorta y la importancia de la donación recibida, expresando que un vehículo con éstas características podría llegar a salvar vidas.

Lafluf agradeció especialmente al Dr. Albisu y a la Delegación Uruguaya en la Comisión Técnico Mixta de Salto Grande por este gesto, que significa mucho para la familia rural.

Seguidamente el Secretario de la Comisión Especial de Algorta, Gabriel Beloqui y la integrante de la Comisión de Apoyo a la Policlínica de Algorta, Estela Curbelo Poggio, manifestaron palabras de gratitud a CTM Salto Grande, por este valioso aporte para atender la salud de alrededor de 1.200 habitantes más la población flotante existente en la localidad.

Finalmente el Dr. Albisu, habló de su vinculación con Young y el departamento, por más de 18 años.

Dijo que los gobiernos tienen un deber con la ruralidad y destacó la gestión del Intendente Lafluf, en la búsqueda de soluciones a los problemas de la gente.



Fray Bentos.

## “Mayo Amarillo” en Teatro de Verano.



Con la presencia del Director de Tránsito, Nazario Pomi, se cumplió con una nueva actividad de las planificadas con motivo de la edición 2022 del **“Movimiento Mayo Amarillo”**, el cual destaca este año, el poder de cada ciudadano en el cuidado de la vida en el tránsito.

Desde dicha área de la comuna se realizaron diferentes propuestas orientadas al público que se acercó al espacio dispuesto para tal fin; se brindó una charla sobre reglamentación, se realizaron espirometrías, entrega de folletería y exposición de material adquirido para el Cuerpo Inspectivo.

La actividad fue llevada a cabo por integrantes del Cuerpo Inspectivo y de Jefatura de Policía de Río Negro.

Amenizó la tarde, la actuación de la Banda Orquesta Departamental, como aporte del Departamento de Cultura.

Las letras volumétricas del Balneario “Las Cañas” también se vistieron de amarillo en alusión a la consigna del mes.





Fray Bentos.

## “Fogones de otoño” en el edificio Stella D’Italia.



*Excelente evaluación de actividad a beneficio de CEA Azul.*

Integrantes de la directiva de la Asociación, destacaron el apoyo recibido del Departamento de Cultura de la Intendencia, realizando la ambientación del espacio y colaborando con todos los detalles del evento.

Fue muy apreciado por el público asistente, la presentación realizada por Néstor Ganduglia, quien compartió diferentes anécdotas y narraciones.

Ana Bonilla, integrante de CEA Azul, expresó el beneplácito por la instancia vivida, de mucha emoción y confraternidad. Exitosa propuesta, según lo planificado por Ivonne Demassi Producciones.





## Fray Bentos.

### Paseo de compras – especial “Día de la Madre”.



Con el apoyo del Departamento de Políticas Sociales a través de la División Género y Familia, se realizó la actividad que contó con la participación de artesanos de la ciudad; fueron 16 los stands que se habilitaron en Terminal de Ómnibus.

Emprendedores de diferentes rubros, en su mayoría mujeres, presentaron una gama muy variada de productos, en madera, miel, macramé, crochet, cosmetología con esencias naturales, ropa de bebe, plantas y reposterías entre otros.

Se destacó por parte de las participantes las ventas realizadas, las cuales quedaron muy conforme con el espacio físico dispuesto ya que es un lugar estratégico y de tránsito fluido, lo que hace que el público sea muy variado y continuo.

Desde Políticas Sociales, se trabaja en la planificación de futuros eventos, con el objetivo de promover el emprendedurismo.



**Fray Bentos.**

## **Torneo de Ajedrez en Plaza Artigas.**



Con la organización de la Intendencia, se dieron cita deportistas de diferentes categorías al encuentro, el cual contó con un buen marco de público presente.

Se registraron los siguientes resultados por categoría:

Sub 8: 1er. Jerónimo Masalles, 2do. Santiago Ashby, 3er. Lorenzo Castro.

Sub 12: 1er. Victoria Alzamendi, 2do. Octavio Abadal, 3er. Santiago Ruiz.

Primer puesto e invicto, Facundo Rivero.

Primer puesto femenino, Victoria Alzamendi.

Sub 15: 1er. Thiago Giménez, 2do. Joaquín Díaz, 3er. Nazareno Delgado.

Absoluto: 1er. Richard Manzanares, 2do. Carlos Bosch, 3er. Damián Sosa.

Se entregó medallas al primero, segundo y tercero en cada categoría.

Los Departamentos de Descentralización (Cobena 1) y Deporte de la comuna, trabajaron coordinadamente para esta nueva propuesta en los espacios de esparcimiento común de la ciudad.



**Fray Bentos.**

**La Directora de Políticas Sociales acompañó evento cultural.**



En el Teatro Miguel Young se desarrolló la actividad, que benefició con la entrada a la Comisión de Apoyo al Enfermo Mental.

Patricia Amarillo saludó a la organización por el espectáculo realizado.

Con buena respuesta del público se presentó la obra "Sobre una baldosa fría", Dramaturgia, Aida Cocchiararo – Dirección Diego Camacho. Un Elenco integrado por: Aida Cocchiararo, Santiago Nicolau, Lucy Acosta, Emiliano Falco.

Apoyó Departamento de Cultura.

## Artigas.

### Reunión nacional de Directores de Cultura en el Departamento de Artigas.



La Mtra. María del Huerto Tori, asistió a dicha instancia compartiendo un interesante intercambio con sus pares de todo el país y autoridades ministeriales.

El encuentro contó con la presencia del Ministro Pablo da Silveira, la Directora nacional Mariana Weisten y Juan Carlos Barretto, Gestor Territorial del MEC.

En la oportunidad Río Negro, Soriano y Paysandú presentaron el proyecto regional "Lazos culturales", además de otros temas tratados, como la instalación de centros culturales nacionales en cada departamento.



**Fray Bentos.**

## **Simposio “Paisaje y Cartografía”.**



*Hasta el 12 de mayo estarán abiertas las inscripciones.*

Valoración paisajística asociada al sitio patrimonial Fray Bentos” que se desarrollará los días 19, 20 y 21 de mayo 2022, en Fray Bentos.

El evento se desarrollará en modalidad híbrida, presencial y virtual.

Es gratuito pero requiere inscripción previa <https://www.ombues.edu.uy/inscripciones-al-simposio/>

Síntesis programática.

Este simposio ambiciona generar un ámbito de difusión, divulgación y debate sobre la temática del paisaje y la cartografía. Surge impulsado por el proyecto universitario “OMBÚes. Valoración paisajística asociada al sitio patrimonial Fray Bentos”.

Reúne presentaciones de especialistas nacionales y extranjeros. Participará el profesor Jean- Marc Besse, disertando sobre el paisaje de un punto de vista operativo, poniendo énfasis en el proyecto de paisaje, en la producción de conocimientos y espacios asociados al mismo y en el rol de la cartografía en la práctica proyectual.

Por otro lado, la Lic. Mónica Luengo presentará una disertación sobre los paisajes culturales y el Patrimonio Mundial, reflexionando sobre la gestión de los bienes asociados a la categoría de “paisaje cultural”, como terminología surgida hace ya 30 años en la Convención de Patrimonio Mundial UNESCO.

Habrá presentaciones institucionales asociadas a las carreras de Cartografía, Paisaje y Agrimensura. Igualmente se tratará el tema de la enseñanza desde la Red Académica de Naciones Unidas para el manejo de los datos espaciales para las Américas. Por otro lado, se abordará la temática de la cartografía desde la gestión del Paisaje Industrial Fray Bentos PIFB. Habrá ponencias con diferentes abordajes a las temáticas del paisaje, la cartografía, el patrimonio y el PIFB, de Uruguay, Argentina, Brasil, México, Costa Rica, España e Italia.

Complementariamente a estas actividades académicas habrá salidas de campo y eventos culturales. Se podrá apreciar, en el marco del Museo de la Revolución Industrial (MRI), la exposición curada desde el del Museo Histórico Nacional “Imaginar, medir, ordenar” que ilustra sobre la evolución de las representaciones cartográficas en el tiempo. Por otro lado, en el galpón de Latería (MRI) estará disponible la instalación y exposición “Natura fraybentus, a cargo de FADU Udelar. Esta instalación, pone en relación a la natura naturans (naturaleza creada) con la natura naturata (Naturaleza creadora), con un espíritu lúdico y asociándolo a los caminos de la ganadería.

Previamente al simposio, el miércoles 18 de mayo se podrán realizar visitas guiadas, turismo de naturaleza o patrimonial. El sábado 21 de mayo se podrá realizar una visita guiada al PIFB (acceso del ganado, camino de Tropas) al bioparque y ruinas de Mbopicuá y se cerrará el simposio con un concierto de gala de la Banda Orquesta Departamental.

Departamento de Desarrollo.

## Curso cocina saludable y economía doméstica Proyecto “Fortalecimiento de saberes”



En el marco del Programa: “Fortalecimiento de saberes para desarrollar actividades que generen ingresos directos o indirectos”, que se ejecuta con recursos del FDI “Productivo”, en las localidades de Nuevo Berlín, San Javier, Algorta y Grecco.

Se informa a todos los interesados de esas localidades, que la próxima semana comienza la segunda parte del curso de cocina saludable y economía doméstica que será impartido por las licenciadas en nutrición Lucía Machado y Leticia Ramos, el cual busca introducir conceptos y principios asociados a las prácticas de alimentación saludable, incentivando para ello el consumo de vegetales y productos de huerta que puedan ser auto producidos, jerarquizando su valor nutricional.

**Los horarios definidos para cada localidad son:**

***Algorta: lunes 16 de mayo, 14:00 hs en el salón comunal.***

***Nuevo Berlín: lunes 16 de mayo, 14:00 hs en la cocina del hogar estudiantil.***

***Grecco: miércoles 18 de mayo, 14:00 hs en el salón comunal.***

***San Javier: viernes 20 de mayo, 14:00 hs en salón de la casita.***

## Contenido del curso:

Gestión de economía familiar.

Derecho humano a la alimentación.

Componentes de la seguridad alimentaria nutricional y economía familiar.

Organización de la cocina.

Cocina y procesamiento de lo obtenido en la huerta.

Higiene y manipulación de alimentos.

Alimentación saludable.

Cocina.

Las inscripciones están abiertas a los interesados, para ello deben dirigirse a los municipios y/o encargados del Departamento de Desarrollo en Nuevo Berlín y San Javier y a los Secretarios de la Comisión Especial en Algorta y Grecco (Sr. Gabriel Beloquei y Walter Arias, respectivamente) o directamente con la oficina de Desarrollo.



Departamento de Desarrollo.



## ¡Capacítate!

INEFOP

f t in y www.inefop.org.uy

### Nuevos cursos en Río Negro sin costo

- Informática Básica – Paso de la Cruz y zonas cercanas
- Informática Avanzada- Grecco y zonas cercanas
- Sanitaria-Algorta y zonas cercanas
- Inglés para atención al público- Fray Bentos

Inicios mayo y junio- Para trabajadores en Seguro de Paro y Desempleados

Comunicate con nosotros de lunes a viernes de 9 a 14 horas.

📍 Rincón 1092 esquina Brasil, Fray Bentos

☎ 45621993 098528153

✉ rionegro@inefop.org.uy



*Recibimos y difundimos.*

# Paseo Cultural

## Edición

# Día de la Madre

- Lectura de poemas - Estudiante de IFD
- Pintada de mandala en vivo - Carla Marjorie
- Degustación de productos gastronómicos artesanales
- Actuación de Coral Fray Bentos
- Y más...

**12**  
de  
**MAYO**

**Casa del Artesano**  
**Portón 2**  
**Barrio Anglo**  
**17 hs.**

INVITA:



APOYA:



Young.

## El Intendente se reunió con delegado de COVIGUD.



El Dr. Omar Lafluf mantuvo un encuentro con Nelson García, estando también presentes el Secretario General Ing. Agr. Jorge Gallo y el Director General de Obras, Gustavo Meyer.

Se trata de una de las cooperativas de vivienda, cuyo terreno está ubicado en el Parque Marín, donde existe un problema relacionado con la extracción de árboles de importantes dimensiones.

El jefe comunal informó que se acordó la contratación de una empresa, a cambio del uso de la leña.

Luego la Intendencia, con la retro de banda, extraerá tocones y raíces para que el terreno quede en condiciones de comenzar a construir.

Young.

**MAYO AMARILLO.**

**Jornada de concientización.**



Según lo informado por la Referente del Área de Educación Vial: Cecilia Techera, se realizó la primera actividad con apoyo y participación de instituciones del medio.

También se recordó el "Día de la Cruz Roja" y de la "Media Luna Roja".

Fue un día de concientización en el espacio de las letras volumétricas de YOUNG.

Se recibieron inquietudes y se interactuó con las personas que transitaban el lugar.

Luego se colocaron en las letras de YOUNG, imágenes de los pictogramas inclusivos con la participación de referentes de varias instituciones, vecinos y el público infantil que se sumó a la actividad.

Durante esa instancia se realizó un toque de sirena.

Se continuó con entrega de folletería por las calles Montevideo, Rincón y Avda. 18 de Julio.

Hubo un momento de "Niño Bombero", oportunidad en la cual los pequeños accedieron al vehículo del Cuerpo de Bomberos, con la colocación de casco.

Se evaluó la jornada como muy fructífera ya que se conversó con los conductores y peatones, quienes escucharon recomendaciones y se mostraron muy receptivos a la propuesta.

Con estas movidas se continuará a lo largo del mes, tanto en zona urbana, como en la ruralidad.



Young.

**MES DEL LIBRO.**

**El Departamento de Cultura realizó actividad en CAIF Abejitas.**



En el marco de esta celebración, se trabajó en la mañana con niños/as de 2 años, en la lectura de cuentos.

En la tarde se hizo lo propio con los participantes de ese turno.

